

## Start der *Sport-Talente-Klasse* an den Mary Ward Schulen St. Pölten

**Erstmals in Österreich wird seit Schulbeginn 2024 eine „Sport-Talente-Klasse“ sowohl in einer Mittelschule als auch an einem Gymnasium am selben Bildungsstandort angeboten. Hinter diesem innovativen Bildungsangebot stehen das NÖ Sport-Leistungs-Zentrum St. Pölten, die Mittelschule und das Gymnasium Mary Ward Schulen St. Pölten sowie deren Schulerhalter, die Vereinigung von Ordensschulen Österreichs.**

Die Vereinbarkeit von Leistungssport und Schule ist eine anspruchsvolle Herausforderung, die sowohl Engagement als auch eine ausgeklügelte Zeitplanung erfordert. Leistungssportlerinnen und Leistungssportler streben danach, in ihrem Sport Höchstleistungen zu erbringen, während sie gleichzeitig die schulischen Anforderungen erfüllen wollen. Dieser Spagat führt nicht selten Jugendliche und Eltern an ihre Grenzen. Die Sport-Talente-Klasse macht es möglich, beide Bereiche optimal zu verbinden. Mit der richtigen Unterstützung, Rücksichtnahme und flexiblen Unterrichtsgestaltung kann es gelingen, Schule und Sport erfolgreich zu meistern. Weitere wichtige Faktoren sind professionelle Trainingsumfeldmaßnahmen in den Bereichen Sportwissenschaft, Physiotherapie, Ernährung, Sportpsychologie und Sportmedizin, die sowohl die jungen Talente als auch die Erziehungsberechtigten optimal unterstützen.

### **Andreas Worenz, Sportkoordinator NÖ Sport-Leistungs-Zentrum St. Pölten**

*„Die neue Sport-Talente-Klasse fördert talentierte junge Sportlerinnen und Sportler im Alter von 10 bis 14 Jahren und bietet ihnen die Möglichkeit, ihre sportlichen Fähigkeiten weiterzuentwickeln sowie gleichzeitig ihre schulische Ausbildung zu absolvieren. Der Grundstock für Spitzenleistungen muss bereits in frühen Jahren gelegt werden. Vor allem im motorischen und athletischen Bereich können Defizite im fortgeschrittenen Alter kaum bzw. sehr schwer aufgeholt werden. In Kooperation mit den Mary Ward Schulen St. Pölten konnte in den neu gestarteten Sport-Talente-Klassen erstmalig in Niederösterreich eine Schulform für leistungssportorientierte Schülerinnen und Schüler bereits ab der 5. Schulstufe an den Start gehen.“*

### **Direktorin Ulrike Zirbs (AHS) und Direktor Christian Geppner (MS)**

*„Das Interesse an unseren neuen Sport-Talente-Klassen war groß und der Start ist in beiden Schulen sehr gut. Die Förderung von Begabungen entspricht generell seit jeher dem Ordenscharisma Mary Wards. Mit der Sport-Talente-Klasse reagieren wir auf den Bedarf junger Menschen nach einer optimalen Vereinbarkeit von Leistungssport und schulischer Ausbildung. Die flexiblen und bedürfnisgerechten Stundenpläne ermöglichen den Schülerinnen und Schülern die große Herausforderung zwischen ihrer sportlichen Karriere und Bildung zu meistern. Unser Fokus liegt darauf, für das Zusammenspiel zwischen Schule, Umfeld und Training optimale und ganzheitliche Bedingungen zu schaffen. Es freut uns, dass es diesbezüglich bereits erste sehr positive Rückmeldungen von Schüler- und Elternseite gibt.“*

### **VOSÖ Geschäftsführerin Martha Mikulka**

*„Orden agieren seit jeher am jeweiligen Puls der Zeit, haben historisch gesehen ihre Schulen immer als Reaktion auf den jeweiligen gesellschaftlichen Bedarf ausgerichtet und innovative Bildungskonzepte angeboten. Die Einführung eines neuen Bildungsschwerpunktes entspricht daher ganz der Ordenstradition. Als Trägerverein der Mary Ward Schulen St. Pölten bedanken wir uns bei der Bildungsdirektion Niederösterreich für ihre Unterstützung dieses Projekts, das in der Niederösterreichischen Bildungslandschaft eine Bedarfslücke schließt und zugleich ein Best Practice Beispiel für die Innovationsfreude und Zukunftsorientiertheit katholischer Privatschulen darstellt.“*